

588 **Tratado de Obstetricia y Ginecología**
GINECOLOGÍA

Pedro Acién

Alicante: Ediciones Molloy, 2004.

Este segundo volumen completa la obra iniciada a finales de 1998 con el volumen dedicado a obstetricia.

En el prefacio, el autor escribe: "En cada tema [...] se señalan los 3-5 objetivos básicos de conocimiento [...] que el estudiante, el médico general o el de familia deben extraer de su estudio". Esta frase podría hacer suponer que este texto no tiene cabida en la biblioteca del residente de obstetricia y ginecología ni en la del especialista. Pero la riqueza del contenido y la profundidad de los conocimientos expuestos, a la par que la síntesis didáctica que Acién y sus colaboradores llevan a cabo en cada uno de los temas tratados, hacen que esta obra pueda ser útil a un amplio abanico de médicos que alcanza desde el estudiante de medicina hasta el especialista en ejercicio de su profesión.

El libro está compuesto por 1.520 páginas y dividido en 35 capítulos, en formato 17 x 24 cm.

Los 4 primeros capítulos abarcan aspectos básicos de la especialidad: semiología, exploración y diagnóstico por la imagen.

La patología endocrina ginecológica (caps. 5-10) se halla magistralmente sintetizada, destacando la descripción de síndromes hipofisarios, tiroideos o suprarrenales con repercusión genital (cap. 7).

No falta la difícil exposición de las disgenesias gonadales (cap. 11), que, dada su relativa rareza, constituye una valiosa información por su completo desarrollo y, como en otros capítulos, por su útil síntesis.

Junto a temas "clásicos" para la formación del médico como los trastornos de la menstruación, el

lector encontrará temas de la máxima actualidad y de reciente controversia, como las terapéuticas hormonales sustitutivas en el climaterio, en los que el autor ofrece una visión equilibrada del problema, orientando pautas que permitirán al lector establecer el tratamiento correcto e individualizado para cada paciente.

La patología tumoral, benigna y maligna, del aparato genital femenino y de la mama constituye una parte importante del texto (caps. 25-33), y también en esta difícil patología femenina la información es completa y actualizada.

Concluye la obra con 2 capítulos dedicados a los tratamientos médicos y quirúrgicos, y un último dedicado a los problemas medicolegales de la profesión. El autor afronta también el reto de saber sintetizar en temas tan amplios y ofrece una visión objetiva y pragmática, tan necesaria por la naturaleza de los temas tratados.

Me cabe tan sólo felicitar al profesor Acién y a sus colaboradores (Acién Sánchez, Martínez Escoriza, Matallín Evangelio y Querreda Seguí) por el excelente trabajo realizado, que nos permite contar con una obra imprescindible para la enseñanza de la ginecología, y también para los ginecólogos en ejercicio.

Santiago Dexeus

Cátedra de Investigación en Obstetricia y Ginecología. Instituto Universitario Dexeus. Universitat Autònoma de Barcelona. Barcelona. España.